Am Freitag Fuchsjagd

Willingen. Der Ski-Club Willindie wilde Hatz über Stock und

chen Behle und Dirk Kramer.

Citystreife ist im Einsatz

Willingen. Die Gemeinde Wil-

gen 4 Uhr sowie in kleinerer

Vollsperrung bis 17. Mai

Skiclub setzt einen Meilenstein

Abbruch des alten und Baubeginn des neum Kampfrichterturms am Mühlenkopf

Der Willinger Skiclub auf che Zukunft: Der Verein setzt an der Mühlenkopf-Meilenstein für zukünfti-

Willingen. Während der alte Stück für Stück demontiert Kranpodest ausgebaggert. Das



Der alte Kampfrichterturm an o Heute soll der 50 Meter hohe E



Willinger Mühlenkopfschanze wird Stück für Stück demontiert. ran für den Neubau platziert werden.

des Weltcup-Ortes nel Baukran steht, geht es mi Kampfrichterturm weiter.

Derzeit steht vom alten Turn

Grundfläche des alten Bausoll als Zwischenlager Baumaterialien dienen. ts der Schanze wurden aus nerheitsgründen gesperrt. Außer dem Kamprichterturm

abgerissen werden wird. Die kopfschanze errichtet. Die Koseppenaufgänge links und stellt das Land Hessen bereit. wird eine fest installierte Flut- Großprojekt.

Die Neerdar soll natürlicher fließen

Renaturierung auf zehn Kilometern Länge · Flurbereinigungsverfahren startet

Von Bömighausen bis zur Landesgrenze soll die Neerdar im Gemeindegebiet Willingen auf einer Gesamtlänge von zehn Ki-Iometern sowie die Rhena über 400 Meter renaturiert werden.

Willingen (Upland). Die Neerdar und die Rhena sollen im Bereich der Gemeinde Willingen (Upland) mehr Raum erhalten, um sich selbst zu entwickeln. Hierdurch soll auch die ökologische Wasserqualiin die beide Bäche münden. Etwa 50 von rund 130 betroffenen Landeigentümern nahmen an der Aufklärungsversammlung in Bömighausen teil. Ihnen ist eine der ersten, die dieser sollen durch die Renaturierung Forderung nachkommtl. Die der Gewässer und das dazuge- ökologische Gewässerqualität hörige Flurbereinigungsverfahren keine Kosten entstehen.

Bisher wurden Renaturierungsmaßnahmen lediglich im Gewässer vorgenommen, berichtete Claus Noebel vom Planungsbüro Bioline. Nun gehe zehn Meter breiten Uferrand-



Renaturiert werden soll der Bachlauf der Neerdar.

tät der Aar verbessert werden, streifen einzurichten. Beides ist Vorgabe der europäischen Wasserrahmenrichtlinie und gesetzlicher Auftrag.

Gemeinde Willingen Die sei zwar recht gut, durch den Uferrandstreifen könne die natürliche Dynamik der Neerdar jedoch noch weiter gefördert und die Fischpopulation begünstigt werden.

Diskussionen gab es bei der es vornehmlich darum, einen vorgesehenen Umgestaltung des Bömighäuser Teiches. Die

Bedenken konnte Friedrich Koch, Beigeordneter der Gemeinde Willingen, aber weitestgehend ausräumen.

Foto: pr

Landbesitz neu ordnen

Anschließend erläuterte Karl-Hermann Frese vom Amt für Bodenmanagement Korbach anschaulich, wie ein vereinfachtes Flurbereinigungsverfahren die Umsetzung der geplanten Maßnahmen unterstützt. Die Ausweisung eines rund 20 Hektar umfassenden Uferrandstreifens macht den Ankauf

Von diesen Flächen sind derzeit etwa zehn Hektar in landwirtschaftlicher Nutzung. Fünf Hektar seien bereits zum Kauf angeboten worden. Sollten nicht genügend Flächen erworben werden können, stelle die Domanialverwaltung die dann noch benötigten Flächen zum Tausch zur Verfügung, sagte Frese.

von Flächen und die Neuordnung des Besitzes notwendig.

samt 290 Hektar umfassenden Verfahrensgebietes erfolge in enger Zusammenarbeit mit den betroffenen Grundstückseigentümern. Da für den Uferrandstreifen überwiegend nur Teilflächen bestehender Grundstücke benötigt werden, spare ein Flurbereinigungsverfahren Kosten von rund zwei Dritteln gegenüber der Umsetzung über Kaufverträge und Vermessung der Flächen. Darüber hinaus gewährleiste ein Flurbereinigungsverfahren eine weitestgehende Umsetzung der Planung, so Frese.

Antworten auf alle Fragen

Hauptziel ist die Auflösung von Landnutzungskonflikten. Wichtig hierbei ist: Für den Grundstückseigentümer entstehen keinerlei Kosten. Diese werden durch Fördermittel und die Gemeinde Willingen getragen.

Nach einigen Debatten zu Biotopwertpunkten verwies Frese auf die zuständigen Ansprech- Rattlar/Eimelrod. "In diesen Tapartner: "In Einzelfällen ist ein Gespräch mit dem Amt für Bodenmanagement oder der Gemeinde Willingen zur Klärung des Sachverhalts sicher notwendig." Im kleinen Kreis führe dies gewiss zu einem zufriedenstellenden Ergebnis, zeigte er gesangvereins Rattlar 1953 in sich zuversichtlich. Auch Fried- der Vereinschronik. "Im Fackelrich Koch sicherte zu, dass jede Frage beantwortet und jedem nem Elternhaus einige Heimat-Wunsch nachgegangen werde.

In den nächsten sechs Wochen wird der Flurbereinigungsbeschluss von der Gemeinde Willingen veröffentlicht. Soll- den des MGV, Manfred Göte hier kein Widerspruch ein- bel, und Schriftführer Christian gehen, erfolgt im Anschluss die Leithäuser, die ihn für 60-jäh-Wahl der Teilnehmergemein- rige passive Mitgliedschaft im schaft.

Willingen (Upland). Hundesportverein: Das Agility- und

Schwalefeld/Rattlar. Die Jugendgruppe (ab zwölf Jahre)

Zur Jungschar mit Jugendarbei-

Usseln. Der Frauenkreis trifft Burschenclub: Die Mitglieder

Im Kindergottesdienst, der

Der Posaunenchor trifft sich

Willingen. Gesellschafts- und Denkspiele werden heute von

Alle Grundschulkinder sind zur keit, Kinder nach telefonischer

Die Senioren der evangelischen Kirchengemeinde starten am

Die Neuordnung des insge- Der Kneippverein bietet heute



Vorsitzender Manfred Göbel überreicht die Ehrenurkunde an Fritz Küthe, der seit 60 Jahren Mitglied des MGV Rattlar

Seit 60 Jahren **MGV-Mitglied**

(r) MGV ehrten.

